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Камчатские самодеятельные экологические организации недавно заявили: «Мы
всерьез обеспокоены состоянием Халактырского пляжа и дороги, ведущей к
излюбленному камчатцами и туристами уникальному природному объекту».

  

К слову, интересно узнать, в чем заключается уникальность пляжа?

  

Хотя действительно, нам есть чем обеспокоиться.

  

При въезде на Халактырский пляж со стороны микрорайона Чапаевка посетителей
встречает загораживающая горизонт огромная песчаная гора.

      

Это рукотворное сооружение появилось совсем недавно после начала разработки
компанией ООО «Нанотех» лицензионного участка для добычи природных ископаемых
(песка).

  

Вышеназванная компания выиграла этот участок на конкурсной основе в 2014 году и
получила лицензию на его разработку.

  

Конкурс проводило министерство природных ресурсов и экологии Камчатского края в
лице министра Василия Прийдуна. Затем договор на аренду лицензионного участка
сроком на 5 лет подписал руководитель управления градостроительства, архитектуры и
земельных отношений ПКГО Ольга Пась.

  

Месяц назад этот договор был продлен еще на 5 лет.

  

Площадь разрабатываемого участка составляет 345 тысяч 415 м2. Представьте себе
кусок земли длиной 3 400 и шириной 100 м. На этом пространстве нужно выкопать яму,
т.е. взять песок, на глубину около 6 м. Среднестатистическому туристу не надо особо
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напрягать свое воображение, чтобы понять, что, по сути дела, будет выкопан ров
шириной 100 м и длиной 3,5 км.

  

Ров уйдет в основном в левую сторону от главной дороги, если смотреть на океан со
стороны берега, и немного захватит территорию излюбленного места отдыха жителей
краевой столицы и камчатских гостей.

  

Разумеется, горы песка изменят ландшафт не в лучшую сторону, но это явление
преходящее.

  

Во всей этой истории странным выглядит реакция правительства Камчатского края. Оно
как будто не знало о том, что в этом месте строительная организация будет брать песок
для наших судьбоносных строек.

  

Вспомним, сколько заседаний проводилось по поводу развития туристического кластера
в районе Халактырского пляжа. Там была даже создана зона отдыха, пусть с налетом
дикости и неумелости, но все же обозначенная как место отдыха.

  

Бывший пресс-секретарь губернатора, ныне руководитель агентства по туризму и
внешним связям Камчатского края Елена Стратонова, отвечающая за кластер,
 неоднократно рассказывала, что планируется построить на Халактырском пляже для
комфортного отдыха камчатцев.

  

Почему-то ей не пришло в голову узнать, кому принадлежит земля на Халактырке, какие
планируются перспективы ее использования другими министерствами и ведомствами. На
неоднократных заседаниях правительства Камчатского края по этому вопросу до
чудо-управленца Алены Стратоновой никак не доходило, что нужно задавать вопросы,
интересоваться, как справиться со своими придумками и, главное, что может угрожать
ее управленческим фантазиям. Управленческих способностей у кластерной дивы, как
видимо, нет. Зато в достатке апломба, амбиций и неистребимого ощущения «Я
начальник – ты дурак». Ей бы играть в песочек на Халактырском пляже, строя из него
крепости, замки, пятизвездочные отели. Но кластерша решила, что достойна большего.
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Правда, из нее получился руководитель, как кое из чего пуля. Так не это же главное в
нашем краю. Можно иметь много других дарований, которые ценятся не меньше, чем
компетентность.

  

Есть нечто загадочное во взгляде главного туриста Камчатского края – это ощущение
воинской стратегии. Наверное, мало кто из камчатцев помнит, что вдоль всего
Халактырского пляжа в 70-е годы был выкопан противотанковый ров глубиной 4 и
шириной 10 м на протяжении почти 40 км.

  

Госпожа Стратонова тогда еще не родилась и даже не стояла в проекте.

  

Ров являлся частью противодесантной обороны побережья Камчатки.

  

Кстати, остатки этого рва видны до сих пор. Не исключаю, что Алена каким-то верхним
чутьем поняла, что пора вносить свой вклад в оборону родного полуострова и решила
совместить приятное с полезным.

  

Согласитесь, выкопать ров глубиной почти 6 м., шириной100 м. и длиной 3,5 км было не
под силу даже советским генералам, а госпоже Стратоновой удалось.

  

Так что камчатским «зеленым» не на что роптать – оборона побережья крепнет,
вражеский десант не пройдет, а госпожа Стратонова бронзовеет и становится
неуязвимой для пуль неприятеля.

  

Жаль, что у нее этот процесс начался с головы. Как говорится, чем тверже утолщение
на ее шее, тем крепче наша оборона.

  

Вячеслав Скалацкий
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